

Neue Kirchengemeinde St. Michael, Hennef

Von Arlette Kriebs-Reinders

4. Januar 2023, 15:45

Zusammenlegung/Fusion der Pfarreien St. Michael Hennef-Geistingen

und St. Simon und Judas Hennef zum 01.01.2023

Schon seit einiger Zeit bewegt uns die Frage: Können wir nicht, um Kräfte zu bündeln,

Ressourcen zu schaffen und für die Zukunft gut aufgestellt zu sein, noch näher in unserem Pfarrverband zusammenrücken und voneinander profitieren? Gespräche hierzu haben in allen verantwortlichen Gremien (Kirchenvorstände, Pfarrgemeinderat und Pastoralteam) unseres Pfarrverbandes stattgefunden. Ein reger Austausch über Chancen, Vor- und Nachteile

bestimmten die Gedanken und das Ergebnis ist: Wir wagen eine Fusion der Kirchengemeinden. Der Kirchenvorstand an St. Mariä Heimsuchung Rott hat sich gegen eine Fusion

ausgesprochen. Jedoch wollen die beiden großen Kirchengemeinden in Hennef und Geistingen den Weg der Fusion beschreiten und sind zu dem Ergebnis gekommen: Wir „beide“ wollen zum nächstmöglichen Zeitpunkt fusionieren. Der Erzbischof von Köln hat mit dem Priesterrat über unser Ansinnen beraten und entschieden die beiden Kirchengemeinden zu vereinen.

Am 01.01.2023 ist es nun soweit. Die beiden Pfarreien Geistingen und Hennef werden zum 31.12.2022 aufgelöst und zur neuen Pfarrei St. Michael, Hennef vereinigt. Wir betrachten diesen Weg als Chance für das Pfarrleben und der verwaltungstechnischen Vereinfachung in Büro und Gremien. Zudem ist es ein Schritt in die richtige Richtung, um sich für die Pastoral der Zukunft aufstellen zu können.

Was heisst dies nun konkret? Der Name der neuen Kirchengemeinde ist St. Michael, Hennef. Die Hennefer Kirche St. Simon und Judas wird Pfarrkirche. In dieser Lösung spiegeln sich beide Kirchengemeinden gut wider: St. Michael als älteste Pfarrei in dieser Verbindung und St. Simon und Judas als zentralste Kirche im Stadtzentrum. Durch die enge Zusammenarbeit in der

Sakramentenvorbereitung, in der Kinder- und Jugendarbeit und einer gemeinsamen

Öffentlichkeitsarbeit auf der Ebene des Pfarrverbandes wird schon heute so mancher Prozess vereinfacht und in Zukunft noch mehr gestärkt werden können.

Der Kirchengemeindeverband Geistingen-Hennef-Rott wird weiterhin bestehen bleiben.

Ich bitte Sie, diese Entscheidung im Gebet und durch Ihre Unterstützung in Engagement und Wohlwollen mitzutragen, damit die Pastoral in unseren Gemeinden nicht durch Strukturdebatten auf der Strecke bleibt.

Mit den besten Segenswünschen für das Jahr 2023 verbinde ich die Hoffnung auf ein friedvolles neues Jahr und die Kraft den Herausforderungen zu begegnen!

Ihr/Euer

Pastor Hans-Josef Lahr